



TERESA DONOSO LOERO

Periodista. Miembro del Consejo de Redacción del diario "El Mercurio". Presidenta del Consejo Regional Santiago-Colchagua del Colegio de Periodistas. Autora de "La Epopeya de las Ollas Vacías" y "Breve Historia de la Unidad Popular".

¿QUE ES LO QUE CARACTERIZA A LA MUJER CHILENA 1975?

—Podría decirse que, en 1975, la independencia es el denominador común de muchas mujeres, no de todas. —Personalmente pienso que la independencia es una conquista femenina notable que facilita a la mujer para zafarse de prejuicios ridículos que, durante siglos, le impidieron vivir **auténticamente** su madurez, su responsabilidad, su solidaridad de principios, su pasión por entregarse a los demás. Es decir, independencia para poder ser, la mujer, liberada del "qué dirán" y de otras tradiciones hipócritas afines, ese factor de **espiritualidad** inyectado en medio de un mundo lleno de materialismo.

¿CUALES SON SUS CUALIDADES Y DEFECTOS?

—Las mujeres de hoy aparecen dotadas de un heroísmo fuera de serie por el solo hecho de tener que conjugar, muchas de ellas, el doble papel de "maternidad" y de "fuerza de trabajo".

—Como defecto señalaría este forzar el paso a que se ve impulsada la mujer de hoy, muchas veces voluntariamente y sin necesidad, da origen a su defecto capital. De tanto dedicarse a ganar dinero, la mujer se ha metábolizado.

—Por eso el hecho de traer un hijo al mundo no le satisface ya. Ha olvidado que ese solo acontecimiento es la contribución más extraordinaria que una mujer puede hacer a la humanidad. Ha olvidado que el ser madre la dignifica por encima de todo logro material y que esa función suya es indeleble: ningún hombre podrá reemplazarla en semejante "profesión" o "oficio".

La mujer 1975 suele **mendigar** supuestas "realizaciones" en trabajos y sueldos que le permiten ostentar una empleada doméstica o una sala cuna, para entregar así a manos mercenarias la primera y decisiva formación del hijo.

¿COMO HA CAMBIADO LA ACTITUD DE LA MUJER FRENTE AL AMOR, A SU PAREJA, AL SEXO, A SUS HIJOS, A LA SOCIEDAD?

—La destrucción de muchos valores, en aras de una liberación femenina frecuentemente mal entendida, dejó grandes vacíos en el alma de la mujer. Esto le ocasionó una confusión de proporciones entre los términos "amor, sexo" y "pareja". Confundió que alcanza a este cuestionario en el cual no vemos la palabra "matrimonio", pese a que tal institución aún existe y de ella hemos salido quienes aún creemos en la grandeza del amor, grandeza hecha fundamentalmente de sacrificio; en el maravilloso y respetable mecanismo de los sexos, creados por Dios para **diferenciar** a sus criaturas como hombre y mujer y hacerlas com-

plementarias; en la tremenda responsabilidad de la pareja frente a hijos que no han pedido venir al mundo, pero que, habiendo venido, exigen del padre y de la madre algo más que el cuerpo, el bienestar material y el apellido; una educación que les permita integrarse a la sociedad como seres humanos constructivos y no como estóicos.

—Estos principios están muy pasados de moda... De ahí, en parte, la nebulosa en que flotan hoy, revueltas, el placer, el amor, el sexo, el hastío, el hombre, la mujer, el acto de concebir, etc.

¿CUAL ES LA MUJER CHILENA QUE MAS ADMIRA?

—La mujer chilena que más admira es la mujer pobre: la pobladora, la campesina, la obrera.

—Aquella que, en condiciones sobramanadas, lucha por hacer de sus hijos hombres de bien, profesionales, trabajadores, patriotas. Aquella que, sacando fuerzas de flaqueza, sostiene su hogar, las más de las veces, sin apoyo ninguno por parte del padre de sus hijos. Aquella que, pese a su ignorancia, hace de la intuición femenina una excepción sabiduría. Aquella que, cuando se trata de salvar la libertad del país, expone la vida sin el menor titubeo. Aquella que, en lo hondo de su miseria material, halla la riqueza de su dignidad y sabe prodigar, a manos llenas, la generosidad de su cariño.

La Mujer chilena : [Entrevista] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Donoso Loero, Teresa

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Mujer chilena : [Entrevista] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa